
安铁分 局 劳 资制 度
改革迈 出 重 大 一 步

今年将 自 办脱钩人数2984人 ，为主业节省工资
1 243.6万元 ，脱 钩 人 员 将主要从事第 三 产 业

　 本报 讯

今年安康分局
将自 办脱钩人
数2984人，占
分局总人数的
13.1%，这部
分人脱离主业
后，将为主业

节省 工 资 1243.6万 元 。它标志着 该分
局劳动工 资 制度改 革迈 出 重大一 步 。

安康 分 局 现 有 干 部 职 工

22758人 ，下属生产单位34个。3月
初，该分局颁 布 了 劳动工 资 制度
改革办法 ，为 了 推动这项改革 的
顺利进行 ，鼓励基层 单 位增运 增
收，提高劳动生产率 ，全面完成各
项经 济技术指标 ，这个分局 针对
管内各单位所处地区经济发展及
自身潜力 、生产任务 、工作水平等
特点 、本着分类指 导 、区别对待 的
原则 ，下达 了1993年 各单位 节 劳
挖潜脱钩人数及工 资 计划任务 。

为鼓励站段节劳挖潜 ，积极
用人 ，高质量地完成各项生产任
务，该分局还决定基层单位完成
自办脱钩任务后 ，将返还 自 办脱
钩人 员基本性工资基数的50%归
站段使用 ，另50%的工 资分局集
中做为工 资改革 的部分款源 。

脱钩人 员将 主要从事第三产
业。该分局将本着 “以 内部消化
为主 ”和 “先开 渠 、后放水 ”的
原则 ，大 力开 发和扩展剩余劳动

力安置渠道 。采取余缺调剂 ，转
岗培训 ，广开生产门路 、发展多
种经营 、开发实业 、创办和支持
集体企业 ，以及组织劳务输出 、
项目 承包等 多种办法 ，对脱钩人
员进行妥善安置 。脱钩人 员一律
实行工 资与企业脱钩 。目 前 ，该
分局各类公司 的人 员 已实行工 资
与主业脱钩 。治江桥工段 、汉 阳
采石场等单位还要求增大脱钩比
例。　（肖 培清 ）

假
合
资
　
饥
渴
症
　
作
奴
仆

三
资
企
业
发
展
中
的

三
种
现
象
值
得
重
视

据经 济 消 息 报 讯 随着改革
开放的不断深入，三资企 业 发展
势头迅猛 ，数量 与日剧增 ，但在
发展 中 也 出现 了 一些值得注意 的
新问题 。其表现为 ：

一是假合资现象 。国 内一些
厂家 为 了提 高 自 己 的知 名度和享
受外资 企业 的优惠政策 ，找一 个
名义 上 的外 商合作伙伴 ，挂上 “合
资企业”的招牌 。而外商并没有
承担实际 的投资 义 务 ，但却得到
“ 假合资 企 业 ”付给 的 “合作费 ”
或“招牌费”。二 是 饥渴 症现象 。
去年 以来 ，国 内一些地方对兴建
三资企业产生 了极大兴趣 ，纷纷
兴办多种经济开 发区 ，制定优惠
政策 ，出现 了 优惠政策攀比竞赛
现象 。一些外 商瞅准这种 “饥不
择食 ”现象 ，竟把本 国一些落后 、
淘汰项 目 拿来 与 国人合作 。三是
奴仆现象 。有些外商把在三资企
业中 的 中 方 职 工 看 成 是 自 己 的

“ 奴仆”和 “赚钱的机器”。他
们往往 以 “炒鱿 鱼”相威胁 ，强
迫工 人 在 环 境 恶 劣 的 条 件 下 劳
动，毫 无 节制地要求工人加班加
点，甚 至受到人格 的污辱 。
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省第三届技术成果交易洽谈会定于5月 5日

在省工业展览馆举行
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秦岭发现一储量为13吨 的金矿

外围还发现几处小矿床有可能成为我省又一黄金基地

不许开而不发 制止圈 而不建

福州市撤销四项没有如期开工的土地使用合 同
价钱同 普通话机一样　却可闻其声睹其人
可视电话将成为我国 消费者的新热潮

延安 市 新近 发现 国 内 外
罕见 的 大 型 优 质 紫 砂 陶 土
矿，储 量 1000万 吨 。该 市 在
当年 鲁 迅 艺 术 学 院 旧 址旁 办
起新 华 陶 瓷 厂 ，产 品 开始 销
往日 本 、韩 国 及 港 、台 等 国
家和 地 区 。图 为 高 级技 师 曹
天德 （中 ）指 导 工 人赶 制 出
口产 品 。

新华社 记 者　偶 正 涛摄

八届人大一次会议举行记者招待会

我省企业转机制进程加快
今年 三家企 业 股 票 上 市

本报 讯　4月 17日 ，八 届
人大 一 次 会 议 举 行 记 者 招 待
会，省政府副秘书 长韩宝来 、
省经委主任刘建堂 、省体改委
主任邓理 、西安市市长崔林涛 、
宝鸡市市长庞家钰 、铜川 市 市
长刘遵义 等参加 了会 议并 回答
了记者们提 出 的 问题 。

刘建堂主任 在谈到我省大
中型 企业转换经营机制 发展进
程时说 ，我省大 中 型企业 “三
项制度 ”改革 已 经有 了 突破性
进展 ，企业基本形成了 自 我经
营、自 我发展 、自我约束 的机

制。具体表现 在企业走向 市场
的速度加快 ，现在有90%的产
品是市场销售 ，去年产品产销
率为94%，今年 一至 三 月 份达
到95.1%；改 革速度 明 显加快 ，
企业 里干部能上能 下 、工 人能
进能 出 、工 资能升能降 ，干 部
职工 更加关心企业 的 发展 ；技
术进步加快 ，五 年 中 我省投入
1 19亿 资 金进 行技术改造和技
术进步 ，去年就完成 了 135项 ；
政府 旧 的职能消失较快 ，过去
政府职能 部 门抓 的 是产值 、质
量、评优 、升级等 等 ，现在这

些职能 已经消失 。
刘建堂说 ，目 前我省大 中

型企业转机制 、落实 “条例 ”
还存在着 中 梗 阻 、该放 的权未
放、社会保障和金融滞后 ，一
些企业在市场经济 中不知所措
等问题 ，需要抓紧解决 ，让 国
有大 中 型企业真正 走向市场 。

有记者问省体改委主任邓
理，陕西省 目 前股份制工作进
展如何 ？

邓理 说 ，股份制是 当 今社
会现代化的企业管理形式 。陕
西目 前有96家股份制企业 ，实
行股份制后 ，这些单位 的职工
和企业的联系更加紧 密 ，向心
力、凝聚力 更加增强 ，职工也
愈加关注企业 的经营 、发展 。
去年我省的陕投 、五环 、民生 、
精密 、长岭等股份制企业的利
润增长都在15%以上 ，有 的成
倍增长 。但也有一些不很适应 、

不太完善 、不很规范 的地方 ，
新的适应股份制企业操作 的 法
规政策还未 出 台 ，有 的企业 在
发内部股权证时有超 范 围 ，超
比例现象 ，这些都有待于改进 。

邓理说，1993年省上准备
选两户股份制企业 ，加上西安
市一户 、共三户 ，向社会公开
发行股票 ，公开上市交 易 ，现
在正积极准备 ，进行资 产 评估
等工作 。

参加会议的各部门 、各地
市领导还 回答了记者们提 出 的
关于我省社会保障制度改革关
于宝鸡市在部分企业进行 “三
资”试点等 问题 。省委宣传部
副部长邰 尚 贤主持 了记者招待
会。　本报记者 韩庚

宝叉 三 厂产品跟着市场转
本报讯 宝鸡叉车公 司 三厂 瞄准 市场需求 ，紧抓新产品开

发和市场营销工作 。从去 年 以来 ，先后开 发 出 9种新产品 ，经
厂新领导班子苦心经营 ，现 已步入产销 良性循环轨道 。去年 的
产品产量和销售收入比前年分别 增 长 了35%和25.8%。其 中新
产品产值796.3万元 ，占 年 计划的66.4%。

这个厂开 发的9种新产品 ，多数为我 国 目 前装卸 、搬运 、
起重 、建筑 中急需的机械化程度较高 的新兴机械产品 。尤其是
CPD15型、CPD20型、CPD25型和CPD30型 平 衡重式蓄 电 池叉车 ，
JM8型卷扬机，JM12.5型卷扬机总体技术程度达80年代 国 际先
进水平 ，填补了西北地区空 白。

以前 ，在港 口 、码头 ，车站货场 ，大型 仓库 、食品业和化
工业等 工作量大 的 工作区和环境保护要求高 ，装卸搬运所用 的
蓄电池叉车 ，仍需从国外引 进 。该厂根据市场需求 ，积极调整
产品结构 ，组织技术力量研制开 发 出 1吨至3吨蓄 电池叉车 ，目
前已投入批量生产 ，深受广 大用 户 的 欢迎。（王 天 明　金人济 ）

湖南贯彻落实《工会法 》突 出重点

工会理直气壮
维护自身权益

据工人 日 报 讯　在4月 1日
召开 的纪念 《工会法 》修改颁
布一周 年座谈会上 ，湖南省人
大常委会副主任 、省总 工 会主
席刘玉娥说 ：企业在转换经营
机制 中随意将 工会撤并的做法
是错误的 。工会组织 内 部 的机

构可以改革 ，但作为组织不能
撤销 ，也不能与党委或行政的
工作部 门合并 。如果撤掉了 工
会，就会使我们党失去一个非
常得力 的助 手 。刘玉娥指 出 ，
各级工会组织依照 《工会法 》
维护 自 身 的正 当 权益要理直气
壮。

去年初 ，湖南省有些企业

的行政领 导在机构 改革 中 任意
撤销合并 工会 。当 新《工会法 》
颁布后 ，全省各级工 会组织 立
即积极开展 工 作 ，依法据理维
护自 身 的正 当 权 益 。省 总 工会
于去 年 6月 下 发 了 《关 于迅 速
制止少数地方撤销合并工会组

织等错 误做法 的紧 急通 知》，
9 月 又 与 省 委 组 织 部 联 合 下 发
了《关于进 一步加强 工会领导
班子和干部队伍建 设的通知》，
使一些错 误做法得到制止和纠
正。

各级工会 还 以 《工会法 》
为武器 ，依法 对工会的财产加
以保护 。常宁 县 总 工 会原有一

栋临 街3层 楼房 ，在十 年 动
乱中 ，被县里两个局 占 用 。
十几年 来始终未能归还 。新

《 工会法 》颁布施行后 ，县
委书 记 当 面指示 占 用 单位领
导，限期搬 出 。仅 仅 3天 ，
这两个局全部搬走了 。

新《工会法 》的颁布实
施，使湖南省各级工会组织
更加充满生机和活力 。不少
未建 立 工会组织 的党政机关
和企事业 单位在 《工 会法 》
颁发后 ，积极要求建立 工会 ，
一些 非工会会员强烈要求入
会。全省新建工会组织1000
多个 。

我国 百 万 富 翁 逾 百 万
几年 前 “让 一 部分 人先富起来”的 口 号 ，今天变成 了事

实，而且富裕的程度远远超过了 预料 。深圳 、北京 、上海和
河南的高尔夫球场会 员证价值 三 、四 万美元 ，居然供不应求 。
目前 ，我国 百万富翁 已逾 百 万 。
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西藏人长寿 了——
据近 日 在京 首发的 《当
代中 国 西藏人 口 》统 计 ：
西藏人平均期望 寿命 已
由民主改
革前的36
岁增加到
64岁 多 ，
人口 素 质
有了较大提 高 。这主要
是由 于人民生 活的改善
和卫生事业 的发展 。
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近几
年，江苏省
建起了一 千
多座农民公
园，男 女老
幼不 出远门
就可 以到公
园里休闲游
览，品茗听
唱，深受广
大农民 的欢
迎。

蒋纬 国 称 将 访 大 陆
刚刚卸任台湾 “国安会”秘书长职务的蒋纬 国最近称他

将访问大陆 ，蒋纬国称 ：　“返大陆不是犯罪 。自 我离开大陆
的第一天 以来 ，我一直 梦想返 回大陆 。这个梦我做 了 四 十 年。”
他还没有具体时间安排 。不过 ，返 回期间他会到浙江奉化为
其祖宗扫墓 。蒋纬 国 日 前在演说 中 呼吁两岸应尽早展开双边
谈判 ，以促成 中 国和平统一 的实现 。

大量“发票遗

失声明 ”有鬼
据今晚报 消 息　据 了解 ，

目前全 国有 许多不法个体经营
业主 ，在经营 中 谎称遗失了发
票，进而在报纸 、电台声明后 ，
又以各种手段重新使用 ，从而
达到偷税漏税的 目 的 。去 年 苏
州有位私营鞋厂老板 ，刚从税
务部 门 买进 4本发 票 ，不到 一
周便在报上 刊登 了遗失声明 。
从此 ，凡是做大笔业务时 ，就
使用 已声 明 “遗失”的发票 。
到案发时 ，他 已 瞒营业额30万
元，偷漏税款达8万元 。 留　言 田源　作
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高
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省总工会主席 高盈民是这次新 当 选 的人
大代表 ，也是大会主席 团成员 ，记者在宝鸡
代表 团驻地百美亚酒店找到了他 ，请他谈一
下我省大 中 型企业 的现状和职工队伍的整体
心态 。高盈民认为要讲六个字 ：换脑筋 ，上
台阶 。

高盈民说 ，白 清才省长 的报告 总 结了 前
五年 的成绩 ，确定了后五 年
的目 标 ，符合我省实际 ，又
体现 贯 彻 了 党 的 十 四 大 精
神，报告鼓舞人心 ，催人奋
进。我省有能源 、科技、旅
游等优势 ，又有 一批实力较
强的 国有大 中 型 企业 ，这 些
对陕西经济 、社会的发展和
振兴 ，都极为有利 。现在 ，
问题 的 关 键 是 如 何 利 用 优
势，发挥优势 。我们陕西是
中华民族 的发祥地 ，西安又
是千年帝都 ，陕西人民继承
了几千年 中华民族文化的精
华，但是同时要看到历史 的
积淀也比较多 ，加之受地理
位置制约 ，人们的思想观念 ，
改革开放意识和沿海地区相
比有一定的差距 。目 前 ，我
省国有大 中 型企业经营机制
正在转换 ，相 当 一些企业机
制不活 ，效益较低 ，改革步
履艰难 。我们也讲要解放思
想，更新观念 ，但在实践 中
还缺少敢闯敢 冒 的精神 。观
念不变 ，改革难 以迈大步 ，
观念一新 ，万两黄金 。转变
观念是首要 的问题 ，而转变
观念应 该是全社会的事情 ，
各行 各 业 都 有 换 脑 筋 的 问
题。要真正树立 商品经济 、
市场经济的意识 ，以 “三个
有利于 ”为标准 ，衡量改 革
中的是与非 。要为改革 者创
造一种 良好的环境和氛 围 ，
鼓励人们改革 、创新 ，对改
革中 因经验不足而出现的失
误，要理解 、帮助而不要横
加指责和追究 。

这位从基层炼钢工 人干
起的 工会干部说 ，抓经济 ，上台阶离不开 高
科技 。我省这方面很有优势和潜力 ，它将对
我省振兴、发展和腾 飞产生 重大作用 ，全社
会要尊重人才 ，尊重知识 ，对有贡献的科技
人才应施之重奖 。现在 ，社会各种 “资助 ”

“ 奖励”颇多 ，但对科技人员和有 重大发明
创造者奖励甚少 ，这太不公平 。同 时 ，我们
还应制定相应 的政策尽快促进科技转化为 生
产力 。

谈及职工 当 前心态时 高盈民说 ，前一段省
总工 会组织干 部到各地市产业和工矿企业进行
了调查 ，总的看 ，改革 十 多年来 ，随着经济的
发展 ，职 工生活普遍有了较大的改善 ，职工拥
护改革 ，支持改革 ，队伍稳定 。但 目 前有些困
难企 业 的职工，特别是一些老 、弱 、病 、残职
工生 活仍较 困 难 ，应 引 起我们的 重视和注意 。

这不仅是党政的事情 ，同时工
会组 织要关心和帮助这些职工
克服困难 。

他说 ，当 前 一 些 企 业 的
职工 群 众 对 主 人 翁 地 位 问 题
有不 少 议 论 ，特 别 是 对 民 主
参与 和 分 配 问 题 意 见 较 多 ，
另外 ，对 一 些 政 府 机 关 中 存
在的 官 僚 主 义 、不 正 之 风 及
社会 治 安 等 问 题 也 有 怨 气 。
这些 问 题 ，有 的 白 省 长 在 报
告中 也 讲 到 了 ，相 信 今 后 会
逐步得 到解决 。

高盈 民 说 ，当 前 ，我 省
改革步伐不断加快 ，经济建设
进入 了 高 速 发 展 的 阶 段 ，这

一难 得 的 “机 遇 ”一 定 要 珍
惜，从 白 省 长 的 报 告 中 可 以
看出 ，我 们 省 经 济 和 社会发
展目 标 宏 伟 ，措施 也 有 力 。
下一 步就是 如何实 干 的 问题 。
工人 阶 级 是 领 导 阶 级 ，是 改
革和 建 设 的 主 力 军 ，如 何进
一步 调 动 和 发挥 工 人 阶 级 的
主力 军 作 用 ，事 关 重 大 ，只
要全 心 全 意 依 靠 工 人 阶 级 ，
充分发挥广大职工 的劳动积极
性、智慧和创造力 ，我们陕西
近期 内迈大步上台阶的 目 标就
一定会变为现实 。

高盈 民 最 后 说 ，这 次 人
大会 ，我们 要 选 出 一 个好 的
领导 班 子 ，为 陕 西 后 五 年 的
经济 发 展 绘 制 一 个 切 合 实 际
的蓝图 ，今后 五年 里全省国 民
经济要 以11%的速度增长 ，我
省的大 中 型 企 业 要 起 到 支 柱
作用
带头
作

用，工 会 组 织 在 这
个经 济 潮 头 上 要 和
行政 一 起 ，以 经 济
为中 心 、生 产 为 中
心，紧 紧 依 靠 企 业
的全 体 职 工 ，把 效
益促 上 去 ，把我省的
经济搞 上 去 。

本报记者 韩庚


